



Buhez An Dre

Bulletin communal n° 378 – Septembre/octobre 2024

Rentrée 2024 à l'école de Trémaouézan



de gauche à droite, Claire Amoureau, Gwladys Pencalet, Andréa Goascoz, Lauriane Connan et Céline Le Roux



*Scannez-moi
pour découvrir le
site et y retrouver
les anciens
bulletins
municipaux*

L'école communale accueille, cette année, 63 élèves contre 68 l'année passée. tremaouezan.bzh
Les élèves sont répartis en trois classes. Les élèves de maternelle sont au nombre de 29 et sont encadrés par Gwladys Pencalet, arrivée l'an dernier. elle est assistée par Andréa Goascoz, Atsem.
La seconde classe est celle des CPet CE1 avec 14 élèves encadrés par Céline Le Roux, enseignante et directrice depuis deux ans.
La dernière classe est celle des CE2, CM1 et CM2, avec 20 élèves encadrés par Claire Amoureau qui remplace Vanessa Heurtel en congé maternité jusqu'à la Toussaint. L'équipe compte également une AESH, Lauriane Connan, qui accompagne 2 élèves en situation de handicap.

Les projets pédagogiques sont nombreux. L'école dehors permettra aux trois classes de découvrir Langazel une à deux fois par semaine avec, comme finalité, de mettre la nature au cœur des apprentissages.

A l'automne, les familles seront invitées à participer à des "défis planète" afin de sensibiliser les enfants à la protection de l'environnement.

La "maison de tous les dangers" (en partenariat avec Groupama) s'installera à l'école en octobre pour deux journées afin de sensibiliser les élèves aux dangers domestiques.

L'été prochain, le Cirque français viendra installer son chapiteau dans la prairie près de l'école. Une semaine d'école sera dédiée aux différents métiers du cirque et l'année se clôturera par une représentation devant les parents.

Le dynamisme de l'Amicale Laïque et l'investissement des parents d'élèves sont précieux pour financer ces beaux projets.

Mairie – 1, venelle des Enclos – 29800 TREMAOUEZAN
Tel : 02.98.20.87.12
Courriel : mairie@tremaouezan.bzh

ÉTAT CIVIL

Naissance

Chloé QUAZUGUEL née à Brest le 18 juin 2024

URBANISME

DÉCLARATIONS PRÉALABLES DE TRAVAUX

Demande

LE SAINT Carole – abri jardin – 3 juillet 2024

PERMIS DE CONSTRUIRE

Demande

EARL de Karsioc'h – extension bâtiment agricole – 22 juillet 2024

Rappels aux habitants de la commune

L'absence d'élagage des talus sous les lignes téléphoniques et électriques entraîne de multiples incidents et dégradation des services. Depuis le début de l'année, de nombreux usagers ont subi des coupures, parfois de longue durée. En règle générale la qualité de service est fortement dégradée. Par courtoisie pour les autres usagers, pour votre confort personnel, pensez à nettoyer les végétations sous les lignes aériennes qui bordent vos propriétés.



Nous rappelons aux promeneurs dans la zone de Langazel que les chiens y sont bienvenus, à condition formelle d'être tenus en laisse. C'est un principe de base pour la déambulation des chiens sur l'espace public. La responsabilité de leurs propriétaires pourra être retenue en cas d'incident.

Ar c'hoari zo bet...

IL EST ARRIVÉ UNE HISTOIRE...

Les fontaines de Tremaouezan

La fontaine Saint-Jean-Baptiste (1656)

Elle est ornée d'une statue de saint Jean, vêtu d'une dépouille de bête, tenant un livre sur lequel est couché un agneau relevant la tête vers le saint. Une promenade d'environ deux cent mètres, dans la direction N.-O., vous mène du bourg de Tremaouezan à la fontaine Saint-Jean que les pèlerins d'autrefois ne manquaient jamais de visiter, après avoir vénéré à l'église la relique du saint-Précurseur. Entourée d'un enclos carré de cinq mètres de côté, la source alimente deux bassins rectangulaires dont les eaux vont se déverser dans un lavoir extérieur. Sur le côté Ouest de l'enceinte, un petit édicule abrite une belle statue, en pierre, de Saint-Jean. Le saint tient de la main gauche un livre sur lequel est couché un agneau et bénit de la main droite les eaux de la fontaine qui sourd à ses pieds. Sous la niche, une pierre en forme de tombeau d'autel, ornée d'une tête d'ange, porte la date de 1656.

l'ancienne fontaine de Notre-Dame.

Elle se trouvait jadis à quelques mètres au N.-O. de l'église, sur le bord droit de la route qui conduit du bourg à la gare. On la trouve mentionnée, avec la fontaine Saint-Jean, dans les comptes de 1720. « Payé pour accommoder la fontaine de la Vierge et Saint-Jean, 8 livres 8 sols ». Cette fontaine avait la réputation d'opérer des cures merveilleuses et attirait toute l'année d'innombrables pèlerins, mais aussi, paraît-il, quantité de mendiants. Quelques-uns de ceux-ci estimaient même la place si bonne, qu'ils avaient bâti des huttes et des



maisonnettes dans un petit bois à côté de l'église et s'y étaient installés à demeure. La Révolution vint et trouva là le prétexte qu'elle cherchait pour faire fermer la fontaine. Elle déclara que la présence de ces mendiants, infectés de plaies, constituait un grave danger pour la santé des habitants et que la fréquentation de la fontaine était en grande partie cause de la cherté des vivres dans la région ! et elle la fit combler. Il ne paraît pas que les agents révolutionnaires aient réussi à convaincre la population de Tremaouezan de l'utilité de leur entreprise contre la fontaine de Notre-Dame, et c'est certainement à cause des sentiments hostiles qu'on leur montra qu'ils se bornèrent, d'après ce que l'on dit, à ensevelir l'édicule sous une épaisse couche de terre, sans trop l'endommager, non plus que la grille en fer forgé dont il était entouré. Si donc les souvenirs des habitants sont fidèles, on retrouverait le petit monument à peu près intact (J. Mével).

Avertissement travaux chemin de randonnée



Des travaux de réhabilitation du chemin de randonnée de Langazel ont démarré début septembre et devraient se terminer d'ici la fin du mois. Ces travaux ont pour but d'améliorer l'état du chemin en période hivernale pour le rendre plus praticable.

Pour votre sécurité et le bon déroulement des chantiers, nous vous prions de bien vouloir éviter d'emprunter le chemin situé entre la barrière forestière côté Ploudaniel et le pont sur l'Aber Wrac'h. Une signalisation a été mise en place et sera amenée à évoluer au fil des travaux.

Merci de votre compréhension !

Fête de quartier à Kerudalar

Samedi 7 septembre, les habitants de Kerudalar se sont réunis au numéro 11 pour la 11ème édition de la fête de quartier. Une agréable journée au cours de laquelle il a fallu passer entre les nuages pour la photo du jour...



Vie sociale et associative

SOMMEIL à HANVEC

Réunion publique (libre, sans inscription) sur le thème « Sommeil et bien vieillir » le lundi 23 septembre à 14h30 à la salle Anne Péron, suivi du programme « Bien dormir pour son être » : 8 séances les lundis après-midis à partir du 7 octobre.

Renseignements auprès de l'association Défi Santé Nutrition au 07 60 60 49

16.

Café des Aidants

Le Centre Local d'Information et de Coordination gérontologique (C.L.I.C.) vous informe :

Les Cafés des aidants du pays de Landerneau-Daoulas reprennent en septembre après une petite pause estivale.

Rendez-vous de 14h00 à 16h00 :

- Les 1ers jeudis du mois au Café A l'Est de la lune 21 rue des déportés 29800 LANDERNEAU, sauf en septembre et novembre 2024 : reprise le 12 septembre (2ème jeudi).
- Les 1ers vendredis du mois au bar-épicerie Les orties, 1 route du Moulin du Pont 29450 LE TREHOU,
- Les 3èmes vendredis du mois au café-pub Le Paul Art's, 1 route de Quimper 29460 DAOULAS.

Gratuit et sans inscription. La seule condition pour y participer : l'aidant ou la personne aidée doit habiter une des 22 communes de notre territoire.

ADMR
pour tous, avec le plus possible
LE NEUVEN-Océane

Pour tous les plus de 60 ans

Découverte de la sophrologie

Discussions, exercices de respiration et de relaxation

Gratuit

Maison médicale sociale Ploudaniel

Cycle de 5 séances: 16/09, 23/09, 30/09, 7/10 et 14/10/2024 de 14h à 15h15

Inscriptions au 07 85 84 45 35

Venez découvrir les bienfaits de la sophrologie lors de 5 séances gratuites à Ploudaniel. Cette animation est à destination de toutes les personnes âgées de plus de 60 ans, curieuses d'expérimenter une technique de relaxation et de gestion du stress.

Les séances auront lieu à la maison médicale sociale place Alain Poher, les lundis 16, 23 et 30 septembre, 7 et 14 octobre 2024 de 14h à 15h15.

Inscription au 07 85 84 45 35.

Le saviez-vous ?

Parents, vous venez d'embaucher un assistant maternel pour accueillir votre enfant ? Pensez à solliciter les services du Relais Petite Enfance. Les animatrices pourront vous accompagner afin de faciliter vos démarches d'employeurs (informations sur le contrat, 1ère déclaration pajemploi...)

*Service ouvert du lundi au vendredi de 9h à 17h (possibilité de RDV après 17h le mardi et mercredi)
Prise de RDV possible par téléphone 06 79 78 75 70
ou par mail : rpe.vdle@epal.asso.fr*

Les activités reprennent :

Les animatrices du RPE ont concocté un programme d'activités. Voici dans un premier temps les dates et lieux des matinées d'éveil à destination des assistants maternels et des enfants accueillis :

Les mardis:

à St Thonan : 17/09 ; 08/10 ; 12/11 et 03/12
à Plouédern : 24/09 ; 15/10 ; 19/11 et 10/12
à Ploudiry : 01/10 ; 05/11 ; 26/11 et 17/12

Les jeudis:

à Tréflévénez : 19/09 ; 10/10 ; 14/11 et 05/12
à St Divy : 26/09 ; 17/10 ; 21/11 et 12/12
à La Roche : 03/10 ; 07/11 ; 28/11 et le 19/12

Les vendredis:

à La Martyre : 27/09 ; 18/10 ; 22/11 et 13/12
à La Forest : 04/10 ; 08/11 ; 29/11 et 20/12
à Pencran : 11/10 ; 15/11 et 06/12

Et les temps d'éveil en famille du samedi de 9h30 à 12h15

le 28/09 à Pencran
le 19/10 à Ploudiry
le 23/11 à St Thonan
le 7/12 à la Roche Maurice

Pour les inscriptions et plus de détails, contacter le RPE :

06 79 78 75 70
rpe.vdle@epal.asso.fr



*Si vous souhaitez nous faire parvenir un article ou une petite annonce, envoyez-les à l'adresse suivante :
Buhezandre@tremaouezan.bzh*

Les articles pour le bulletin de novembre/décembre 2024 sont à nous faire parvenir pour le 20 Octobre